

La Vallée de Chevreuse veut créer sa propre monnaie locale

ELLE N'A PAS ENCORE DE NOM, ni de sigle, et encore moins d'apparence. Mais elle se glissera bientôt à côté des euros, dans les portefeuilles des habitants de la Vallée de Chevreuse.

Elle ? La monnaie locale, « complémentaire et totalement dédiée aux échanges locaux », présente Olivier Sanch, chargé de mission au sein du parc naturel régional, à l'origine du projet. Dans le cadre de sa candidature au programme de financement européen Leader (liaison entre actions de développement de l'économie rurale), le parc a donc décidé de développer une monnaie complémentaire.

« Le but n'est pas du tout d'arrêter d'utiliser l'euro »

Olivier Sanch, chargé de mission au PNR

Lundi soir, le sujet a été évoqué lors d'une réunion rassemblant différents acteurs du territoire (chefs d'entreprise, artisans, agriculteurs...).

« Le but n'est pas du tout d'arrêter d'utiliser l'euro, mais de développer une devise à côté de lui, une devise qui ne sort pas du circuit local, donc qui ne peut pas spéculer sur les marchés financiers », prévient Olivier Sanch.

L'objectif : booster les échanges locaux et accroître la richesse et le dynamisme du territoire. Mais aussi renforcer le lien social, souligne Catherine Giobellina, présidente de l'Union des amis du parc, qui regroupe associations et adhérents individuels. « Cela signifie acheter les fruits de ma voisine plutôt que ceux du supermarché. Cela permet de re-



Le parc naturel de la Vallée de Chevreuse, qui comprend 51 communes, souhaite lancer sa propre monnaie. (DR.)

créer une solidarité entre les citoyens et, surtout, de relocaliser une économie partie trop loin », confie-t-elle.

Même intérêt du côté des entreprises, notamment Helioprod, une société spécialisée dans la production d'énergies renouvelables, qui cherche à s'implanter dans le département. Oscar Marchal, développeur de projet, envisage de payer les partenaires avec cette future monnaie et, ainsi, apporter une contribution localement. Jusqu'à mardi prochain, date du dépôt de la candidature Leader, le parc naturel régio-

nal demande leur avis aux habitants de la Vallée de Chevreuse sur son site Internet. « On a eu environ 300 retours. Les gens sont intéressés, ils posent beaucoup de questions », se réjouit Anne Le Lagadec, la directrice, qui estime à 100 000 € le budget nécessaire pour le lancement d'une monnaie locale.

« On propose simplement de mettre nos moyens à disposition. Pour le reste, ce sont les habitants, les commerçants, les artisans et les agriculteurs du territoire qui décideront de la forme et la manière que prendra la monnaie », conclut

Olivier Sanch. Une trentaine de monnaies locales sont déjà en circulation en France.

THOMAS PORLON

LES CLÉS

633 km. C'est la superficie du parc naturel régional de la Haute Vallée de Chevreuse, qui comprend 51 communes des Yvelines et de l'Essonne.

142 000. C'est le nombre d'habitants que compte le PNR.

Environ 100 000 €. C'est le budget nécessaire à la création de la monnaie locale selon la direction du parc.